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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Jugend-, Sport- und 

Sozialausschusses 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 16.06.2020 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:43 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzende  
Frau Ingeborg Hartmann-Seibt  
 
stv. Vorsitzender  
Herr Rolf-Werner Blesene  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Gila Altmann Vertretung für Frau Czerwonka 
Frau Erika Biermann  
Herr Theo Frerichs  
Frau Jabine Janssen  
Herr Ulrich Kötting  
Frau Silvia Lübcke  
Herr Konrad Madena  
Herr Artur Mannott Vertretung für Herrn Franzen 
Herr Johann Reiter Vertretung für Frau Ubben 
Herr Reinhard Warmulla  
Herr Hinrich Wilts  
 
Vertreter Sport  
Herr Martin Janssen Vertretung für Herrn Sineux 
 
Vertreter Kindergärten  
Frau Patricia Janßen  
 
Vertreter Stadtjugendring Aurich  
Herr Dennis Pahl  
 
Vertreter Behindertenbeirat  
Frau Bärbel Pieschke  
 
von der Verwaltung  
Frau Birgit Ehring-Timm  
Herr Erster Stadtrat Hardwig Kuiper  
Frau Anneke Schipper als Protokollführerin 
Frau Brigitte Weber  
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Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Viola Czerwonka  
Herr Dieter Franzen  
Frau Hilde Ubben  
 
Vertreter Kindergärten  
Frau Doris Gießenberg  
 
Vertreter Soziales  
Herr Heinrich Hillen  
 
Vertreter Sport  
Herr Patrice Sineux  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Die Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr. 
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 10.03.2020 
 
Frau Altmann weist darauf hin, dass ihre Fraktion den Antrag zur Gebührensatzung Krippe 
nicht zurückgezogen habe und er dementsprechend noch zu diskutieren sei.  
 
Herr Warmulla weist darauf hin, dass er sich zwar für eine Proportionalität der Gebühren 
zum Familieneinkommen ausgesprochen habe, nicht jedoch unbedingt für eine proportionale 
Erhöhung.  
 
Mit diesen Änderungen wird das Protokoll mit 12 Ja-Stimmen und 5 Enthaltungen geneh-
migt. 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Frau Hartmann-Seibt erläutert, dass sie eine Anfrage vom Stadtjugendring erreicht hätte. Sie 
bittet, den Anwesenden Herrn Pahl in einem neuen TOP 11 „Stadtjugendring“ zu Wort kom-
men zu lassen.   
 
Mit dieser Änderung wird die Tagesordnung einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Fragen vor. 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben der Verwaltung 
 
Herr Kuiper berichtet, dass Frau Weber und er gerade von der KiTa Pinguin kämen, der 
soeben der Deutsche Kitapreis sowie der Eltern-Sonderpreis verliehen worden ist. Dies sei 
eine besondere Leistung, die es zu würdigen gelte. Die Kita sei ein Aushängeschild der Stadt 
Aurich für frühkindliche Bildung. Er sprach allen Beteiligten, die diese Ehrung ermöglicht ha-
ben, besondere Anerkennung aus.   
 
Herr Kuiper teilt weiterhin mit, dass der Baufortschritt der Kindervilla Pipilotta ebenfalls sehr 
zufriedenstellend sei. Er schlägt vor, den Neubau nach der Sommerpause zusammen mit 
dem Ausschuss zu besichtigen.  
 
Wie bereits der Presse zu entnehmen war, ist die Gültigkeit ablaufender Ermäßigungskarten 
bis zum 31.08.2020 verlängert worden. Damit sei der Publikumsverkehr in der Außenstelle 
Bildung/Soziales/Kultur in der Coronakrise erfolgreich verringert worden.  
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Zuletzt stellt er die Betreuungszahlen der städtischen Kitas in der Coronakrise vor: inzwi-
schen würden rund 400 Kinder, also etwa die Hälfte der unter Normalbedingungen betreuten 
Kinder, betreut werden. 
 
 
TOP 7 Gebührensatzung Krippe 

Vorlage: 19/148/1 
 
Nach einigen einleitenden Worten von Frau Hartmann-Seibt wird klargestellt, dass der zu 
treffende Beschluss lediglich vorsieht, dass der Zeitpunkt des Inkrafttretens der Satzung 
nach der Sommerpause festgelegt werde. Anträge und Änderungen könnten dann noch 
einmal diskutiert werden. Herr Kuiper weist darauf hin, dass die vorgestellte Satzung nun die 
Änderungen enthalte, über die zuletzt beschlossen wurde.   
 
Beschluss:  
 
Die Entscheidung darüber, ab wann die Satzung in Kraft treten soll, wird nach der Sommer-
pause entschieden. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Sodann wird die Beschlussvorlage mit 16 Ja-Stimmen und einer Enthaltung beschlossen. 
 
 
TOP 8 Aussetzung der Einziehung von Kindertagesstättengebühren für die Monate 

April, Mai und Juni 2020 
Vorlage: 20/088 

 
Frau Hartmann-Seibt leitet in das Thema ein. Sie schlägt vor, der Vorlage zu folgen und die 
endgültige Entscheidung über einen möglichen Verzicht der Gebühreneinziehung erst dann 
zu treffen, wenn sich das Vorgehen des Landes und des Landkreises abgezeichnet hat.  
 
Beschluss:  
 

a) Ab 01.07.2020 werden die Krippen- und Hortgebühren wieder erhoben. 

b) Die endgültige Entscheidung über einen möglichen Verzicht der Einziehung der 

ausgesetzten Gebühren für die Monate April, Mai und Juni 2020 wird nach den 

Sommerferien gefällt. 

Abstimmungsergebnis: 

Der Beschluss wird einstimmig getroffen. 
 
 
TOP 9 Fortschreibung der Kindertagesstätten-Bedarfsplanung des LK Aurich für 

das Kindergartenjahr 2019/2020 
Vorlage: 20/093 

 
Herr Kuiper stellt in kurzen Worten die Fortschreibung der Bedarfsplanung für Kindertages-
betreuung vor. Aus diesem gehe hervor, dass die Stadt sehr gut aufgestellt sei und empfoh-
len werde, eine weitere KiTa-Gruppe zu eröffnen. Insgesamt sei dies eine Dokumentation 
wirklich guter Arbeit.   
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Frau Altmann erkundigt sich danach, warum die Versorgung von 33,75 % der Kinder ein gu-
tes Ergebnis sei, wenn doch die Versorgung von 100 % anzustreben wäre. Frau Weber er-
läutert, dass nicht jedes Kind, welches grundsätzlich einen Anspruch auf einen Betreuungs-
platz hätte, diese auch wahrnehmen wollen würde, sodass eine Versorgung von 100 % der 
Kinder nicht notwendig sei. Dies würden auch die aktuellen Anmeldezahlen bestätigen. 
 
 
 
TOP 10 Erweiterung einer Hortgruppe in der KITA Upstalsboom 

Vorlage: 20/096 
 
Herr Kuiper erläutert, aus den aktuellen Anmeldezahlen ginge hervor, dass es im Stadtgebiet 
elf Hortplätze zu wenig gebe, die alle im Bereich des Hortes Upstalsboom lägen. Um diesem 
Bedarf entgegen zu kommen, könne man kurzfristig die kleinste der drei vorhandenen Hort-
gruppen von 12 auf 20 Plätze aufstocken. Es habe bereits Gespräche mit den Eltern sowie 
mit der KiTa- und Schulleitung gegeben. Lediglich die Genehmigung des Landesjugendam-
tes fehle noch. Doch auch hier wäre man bereits im Gespräch, sodass die Eröffnung zum 
neuen KiTa-Jahr realistisch sei.  
 
Frau Altmann begrüßt den Vorschlag und erkundigt sich danach, ob bei den Planungen die 
derzeitige Corona-Situation berücksichtig worden sei, die zum Beispiel kleinere Gruppengrö-
ßen erforderlich mache. Herr Kuiper erklärt, dass die Planungen nur den Normalbetrieb be-
rücksichtigt hätten.  
 
Frau Janssen hebt die besondere Zusammenarbeit zwischen der Schule und dem Hort posi-
tiv hervor.  
 
Frau Hartmann-Seibt ist der Ansicht, die Grundschule Upstalsboom solle verstärkt darüber 
nachdenken, eine Ganztagsschule zu werden. Weiterhin müsse man sich fragen, wie die 
drei übrigbleibenden Kinder unterzubringen seien. Vielleicht könne man eine Ausnahmege-
nehmigung erwirken, die bestehenden Gruppen um jeweils ein Kind zu vergrößern. Frau 
Weber erklärt, dass diese Idee bereits mit dem Landesjugendamt erörtert worden sei, eine 
Vergrößerung der Gruppen jedoch nicht erlaubt wäre.  
 
Frau Biermann schlägt vor, eine Elternbefragung bezüglich des Ganztages der Grundschule 
Upstalsboom vorzunehmen. Sie werde dies im Schulausschuss wieder ansprechen.  
 
Ein Bürger erklärt, dass vielen Eltern das Ganztagsangebot der Schulen nicht ausreiche, da 
die Schulen im Gegensatz zum Hort Sommerferien hätten und in der Regel auch bei den 
Abholzeiten nicht so flexibel seien.  
 
Beschluss:  
 
Der Rat der Stadt Aurich stimmt einer Erweiterung der derzeitigen Hortgruppe „Haie“ von 12 
auf 20 Plätzen für die Dauer von einem Jahr (vorbehaltlich der rechtlichen Genehmigung 
durch das Landesjugendamt) zu. Rechtzeitig vor Ende des Kindergartenjahres 2020/2021 
werden die Fallzahlen der Anmeldung für das folgende KITA-Jahr überprüft und aufgrund der 
dann vorliegenden Anmeldezahlen ggf. neu entschieden. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Die Vorlage wird einstimmig beschlossen. 
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TOP 11 Stadtjugendring 
 
Der Ausschuss erteilt Herrn Pahl vom Stadtjugendring das Wort. Er erläutert, dass der Stadt-
jugendring und die ihm angehörenden Organisationen unter den finanziellen Folgen von 
Corona litten. Dies läge vor allem an Stornokosten, die für abgesagte Veranstaltungen anfie-
len. Dem CVJM entgingen die Einnahmen ihres Ferienhauses in Dornumersiel, sodass sie 
Schwierigkeiten hätten, laufende Kosten zu decken. Gleichzeitig hätten bereits Gespräche 
mit einigen Landtagsabgeordneten sowie dem Landkreis stattgefunden; ein Spendenaufruf 
wäre ebenfalls erfolgt. Er bittet auch die Stadt um finanzielle Unterstützung.  
 
Der Ausschuss rät Herrn Pahl, einen offiziellen Antrag zu stellen, aus dem auch die bisheri-
gen Spenden und Zuschüsse hervorgingen. Weiterhin müsse sichergestellt werden, dass ein 
etwaiger Zuschuss der Stadt auch den städtischen Organisationen zu Gute käme. 
 
 
TOP 12 Anfragen an die Verwaltung 
 
 
TOP 12.1 Sporthallenöffnung 
 
Frau Janssen erkundigt sich nach dem Sachstand der Sporthallenöffnung in den einzelnen 
Ortsteilen. Herr Kuiper erläutert, dass ein Großteil der Hallen inzwischen geöffnet sei. Einige 
der Hallen würden jedoch von den Grundschulen benötigt, um die coronageschuldete größe-
re räumliche Verteilung der Schüler gewährleisten zu können. Die Verwaltung habe eine 
Nutzungsvereinbarung erstellt, durch die die Vereine die geöffneten Hallen wieder nutzen 
könnten; davon hätte ungefähr ein knappes Dutzend Vereine bisher Gebrauch gemacht. 
 
 
TOP 12.2 Kindergarten Lummerland 
 
Frau Biermann erkundigt sich nach dem Sachstand der geplanten Ganztageskindergarten-
gruppe im Kindergarten Lummerland. Frau Weber erläutert, dass die dort ebenfalls angesie-
delte Krippengruppe bisher nur eine vorläufige Betriebserlaubnis für eine Ganztagsgruppe 
habe. Die endgültige Erlaubnis würde erst erteilt, wenn der geplante Anbau fertig gestellt sei. 
Dies würde jedoch noch etwas dauern; die entsprechenden Ausschreibungen liefen gerade 
erst an. Im Anschluss könnte der Ganztag im Bereich des Kindergartens angeschoben wer-
den.  
 
Herr Kuiper schlägt vor, einen detaillierten Sachstand auf die Tagesordnung der nächsten 
Sitzung zu bringen und dazu auch die Kindergartenleitung einzuladen.  
 
 
TOP 13 Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Fragen vor. 
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TOP 14 Schließung der Sitzung 
 
Mit einem Dank an die Anwesenden schließt die Vorsitzende die Sitzung um 20:43 Uhr. 
 
 
 
     

Hartmann-Seibt 
Vorsitzende 

 Kuiper 
Erster Stadtrat 

 Schipper 
Protokollführerin 
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